

# Christlich Demokratische Union Deutschlands

CDU-Fraktion Bezirksvertretung Köln-Mülheim, Wiener Platz 2a, 51065 Köln

Gleichlautend an:

Herrn Oberbürgermeister  
Jürgen Roters  
Rathaus Köln

Herrn Bezirksbürgermeister  
Norbert Fuchs  
Bezirksrathaus Köln-Mülheim



**Fraktion in der  
Bezirksvertretung 9  
(Mülheim)**

Wiener Platz 2a, Zimmer 645  
51065 Köln  
Telefon Krüger  
(0211) 884 20 32  
Krueger-MdBV@gmx.de

Köln, den 19.02.2010

**Betreff:** Antrag zur nächsten Sitzung der Bezirksvertretung

*hier: Einführung sportmotorischer Tests an Grundschulen!*

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  
sehr geehrter Herr Bezirksvorsteher,

die CDU-Fraktion bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Bezirksvertretung Mülheim zu setzen:

## Beschlussvorschlag:

Die Bezirksvertretung Mülheim beschließt, die Einführung von sportmotorischen Tests in allen Grundschulen (Klasse 2 und 4) des Stadtbezirks anzuregen. Zudem fordert sie die Verwaltung auf, ein Konzept zur flächendeckenden Einführung in Köln zu entwickeln, beispielsweise nach einer zweijährigen Testphase im Bezirk Mülheim. Dabei empfiehlt es sich ebenfalls, die Möglichkeit der Erfassung sportlicher Talente zu überprüfen um eine frühzeitig einsetzende Förderung in sportorientierten Schulen oder Sportvereinen zu ermöglichen.

## Begründung:

Im Bereich der gesundheitlichen Förderung von Kindern und Jugendlichen bildet das Sportangebot an den Schulen einen immer wichtiger werdenden Baustein für deren physische und auch psychische Entwicklung. Diesen Baustein gilt es insbesondere unter dem Hintergrund wachsender motorischer und konstitutioneller Probleme von Kindern und Jugendlichen in der wichtigen Entwicklungs- und Wachstumsphase zu fördern. Aber auch die Entwicklung und Entdeckung sportlicher Leistungsträger ist in ihrer Vorbildfunktion eine gesellschaftlich wichtige Aufgabe.

Daher ist es wichtig bereits frühzeitig bewegungsarme und -eingeschränkte Kinder im Interesse ihrer weiteren gesundheitlichen Entwicklung zu ermitteln, so dass entsprechende Maßnahmen ergriffen werden können und auf ergänzende Sportangebote hingewiesen werden kann.

Gleichzeitig bieten die Tests auch die Chance, sportliche Talente zu entdecken und somit Perspektiven bezüglich einer intensiveren sportlichen Förderung zu entwickeln.

Der Test soll sich sowohl zur Messung des aktuellen Leistungsstandes als auch zur Beschreibung von Leistungsveränderungen eignen und dient der Feststellung motorischer Auffälligkeiten von Kindern zwischen dem 6. und 10. Lebensjahr. Der Test erfasst die Dimensionen der Motorik (Ausdauer, Kraft, Schnelligkeit, Koordination und Beweglichkeit) sowie die Konstitution.

Im Rahmen des Sportunterrichts, von erweiterten Bundesjugendspielen oder im Nachmittagsprogramm der Grundschulen kann der Test relativ kostenneutral durchgeführt werden. Ggfs. lassen sich auch Sponsoren einbeziehen.

gez. Stephan Krüger  
CDU-Fraktion

Dr. Thomas Portz  
Fraktionsvorsitzender